



Morales López Ingrid Yamileth

Parcial II

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 26 de abril del 2024

Modelos sociomedicos en salud Pública

D M

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Ingrid Yamileth

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo al abordar el fenómeno, salud - enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social - biológica, y todas las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo y esta complejidad a la formación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE como los saberes y las prácticas orientadas a formarlas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico - Prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y todo lo privado, subordina o rechaza lo colectivo y lo público y plantea la resolución de todas las necesidades humanas a través del mercado. Los modelos sociomedicos explicativos, que cuya interpretación tiene una clara base poblacional una visión integradora y una perspectiva de la equidad y de ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar las respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud. La importancia de lo social es lo que caracterizan a todos los modelos socio-médicos, existen diferencias sustanciales por lo que respecta a la forma como lo son interpretados, todos los procesos que son sociales

Medicina náhuatl

D M A
Ingrid Yanileth
Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Scribe

El médico náhuatl era genéricamente llamado como *tíicítl* este nombre era caracterizado tanto como en el medio urbano como el medio rural, era un término que se utilizaba para el sexo masculino y era una persona que tenía el arte de poder curar, Pero de la misma forma también era usado para el sexo femenino ya que ambos sexos podían tener el arte de curar. Se puede afirmar la existencia de *tíicítl* por sus habilidades particulares o por el tipo de aprendizaje que tuvieron ellas se dedicaban prioritariamente a tratar problemas específicos. Hasta el momento se desconoce el cómo y el porqué de la preferencia. Es interesante saber que la mujer ocupó un lugar relevante como especialista en el poder atender partos, Sahagún al referirse a la "buena médica", le atribuye el manejo de todos los problemas oculares, ésta sería una actividad adicional, pero exclusivamente femenina dentro de la profesión médica. Otro de los conceptos era la teoría médica con elementos mágicos, que explica el conocimiento reflejado que todas las *tíicítl* establecieron con base en la observación y la taxonomía y esta teoría se asocia con predicciones, adivinación y conjuros en los procesos terapéuticos. De otro contexto la medicina empírica y cosmogónica que define como toda la sabiduría que los *tíicítl* habían adquirido a

Medicina tradicional Mexicana

D - Ingrid Yanileth
Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Scribe®

El estudio y reconocimiento de la medicina tradicional en el mundo occidental han cobrado notable interés en el último decenio y los ejemplos comparativos entre una u otra cultura médica popular han servido para establecer más las semejanzas que las diferencias existentes entre las numerosas manifestaciones médico-culturales de los pueblos que las practican, en el caso de América Latina y en especial de México, la medicina tradicional es un fenómeno vivo de la cultura nacional que podría definirse más bien como un legado de recursos y prácticas curativas, que como un cuerpo teórico-práctico de conocimientos estructurados en torno a una escuela de pensamiento médico con una concepción única del hombre y la enfermedad. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional, en aspectos médicos estas culturas, o partes de ellas, forman un rompecabezas con elementos muchas veces contradictorios entre sí, lo que dificulta encontrar un marco único, generalizador y orgánico para su interpretación la cultura del México actual proviene del sincrétismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde fines del siglo XVI, el proceso de acultura-

REFERENCIAS

1. Vista de Modelos sociomedicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.).

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

2. Aportaciones de la medicina náhuatl prehispánica. (2016, 12 septiembre). Arqueología Mexicana.

<https://arqueologiamexicana.mx/mexico-antiguo/aportaciones-de-la-medicina-nahuatl-prehispanica#:~:text=La%20medicina%20n%C3%A1huatl%20prehisp%C3%A1nica%20constituy%C3%B3,tecnol%C3%B3gicas%20de%20que%20se%20dispon%C3%A1n%20adecuadamente.>

3. Saldaña, S. (2020b, febrero 1). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-%20adecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>